

La Presidenta de la Comunidad de Madrid ha anunciado hoy que 80 centros sanitarios abrirán 24 h todos los días con médicos y enfermería a partir del 27 de octubre. La Plataforma Rivas con la Sanidad Pública califica de mentira y huida hacia adelante lo que la Presidenta ha anunciado.

Hagamos historia, hasta el comienzo de la pandemia Madrid disponía de los siguientes servicios de urgencia extrahospitalaria cuyo funcionamiento cubría las horas de cierre de los Centros de Salud: de 20:30 a 8 h los días laborables y 24 h los fines de semana y festivos. A saber:

- ⌚ 37 SUAP (Servicios de Urgencia de Atención Primaria) que se cerraron en marzo de 2020 y permanecen cerrados en la actualidad
- ⌚ 40 SAR (Servicios de Atención Rural) que no han dejado de prestar sus servicios en ningún momento
- ⌚ 1 CUE (Centro de Urgencias Extrahospitalarias) ubicado en el Molar

Lo que ahora se nos ofrece es cambiar el nombre de estos Servicios englobándolos en lo que han denominado PAC (Puntos de Atención Continuada) en los que además se va a abrir desde las 17 h e incluso, en algunos, desde las 15 h.

De esta manera, dicen, se solapará la atención que se da en los Centros de Salud que, de momento, están abiertos hasta las 21 h. En este Plan no se contempla contratar más personal, sino que piensan cubrir las horas que restan con voluntarios de los Centros de Salud para que hagan una jornada complementaria retribuida.

Comentarios al Plan:

- ⌚ Esos 80 Centros anunciados no van a abrir 24 h todos los días puesto que ellos mismos dicen que los días laborables abrirán a las 17 h o a las 15 h
- ⌚ Si, como dicen, es verdad que se solaparán los horarios de PAC y Centro de Salud (4 o 6 h de solape según los casos), ¿no sería mejor reforzar los propios Centros de Salud durante el turno de tarde para que podamos ser atendidos por nuestro médico y nuestra enfermera? O es que finalmente quieren poner en práctica lo que viene intentando varios años: que los Centros de Salud cierren a las 18 h?
- ⌚ Los compañeros que trabajaban en los SAR han visto, de la noche a la mañana, aumentada su jornada laboral en 106 h anuales y, además, les han cambiado los horarios de trabajo y han dejado la puerta abierta para poderles mover a cualquier PAC de la Comunidad
- ⌚ Dejan al albur de los profesionales de los Centros de Salud la cobertura de los puestos de los PAC, haciendo hincapié en que esas jornadas complementarias serán “retribuidas”. Para poder cumplir los planes que propone la Presidenta la mayoría del personal sanitario tendría que realizar jornadas extenuantes incompatibles con ninguna normativa laboral. O quizás es que esa voluntariedad se transformará en obligatoriedad a no mucho tardar, como nos tiene acostumbrados. Además, los profesionales lo que quieren es trabajar mejor y no duplicar sus jornadas: más tiempo para atender a sus pacientes, para hacer Educación para la Salud, para realizar Actividades Comunitarias

⌚ En todas las reuniones de la Mesa Sectorial la Gerencia de Atención Primaria ha dejado claro que el Plan se va a imponer con o sin el consenso de los sindicatos, ¡afirmación muy democrática!

⌚ Si los Servicios de Urgencias de Atención Primaria funcionaban bien, ¿por qué cambiarlos? ¿Por qué no crear más Centros de Salud y reforzar los ya existentes?

En suma, nos parece que este Plan es una huida hacia delante provocada por las protestas vecinales que se viene sucediendo desde hace año en toda la Comunidad de Madrid y que se han intensificado en los últimos meses, así como el comienzo de la campaña electoral para el próximo año.

Mientras tanto, seguimos teniendo unas listas de espera, tanto quirúrgicas como para pruebas diagnósticas, interminables y seguimos siendo la Comunidad que menos invierte en Sanidad, especialmente en Atención Primaria, mientras que los convenios público-privados crecen y crecen.

Solo los ciudadanos, unidos a los profesionales, podemos detener los desatinos continuos de quienes quieren acabar con nuestra Sanidad Pública que es la mejor del mundo. Os esperamos en próximo sábado 22 de octubre a las 17:30 h en la estatua de Velázquez situada junto al Museo del Prado para participar en la Manifestación por una Sanidad Madrileña Pública, Universal y de Calidad que partirá de la plaza de Neptuno a las 18 h.

¡¡¡TOD@S JUNT@S PODEMOS, No vamos a dejar que la Presidenta de la Comunidad de Madrid engañe a l@s madrileñ@s !!!